

El Rol de las Nuevas Economías

ECONOMÍA Y FUTURO



VALERIA ZORATTI

**FACILITADORA
CONSULTORA**

valeriazoratti@3cerebros.com.ar

¿Qué sentimos cuando pensamos en el futuro? ¿Cuáles son las imágenes que nos vienen a la mente al imaginar los próximos años? La economía, tal como la concebimos en la actualidad, nos muestra su verdadera cara: la concentración de la riqueza, la pobreza, la exclusión social y el impacto del cambio climático, manifestado en el aumento de las temperaturas globales y las catástrofes climáticas. Ante esta situación, es crucial cuestionarnos: ¿qué estamos haciendo? Las respuestas a esta interrogante pueden ser diversas, tantas como personas habitamos el planeta. Cuando observo conscientemente veo que estamos destruyéndose a nosotros mismos, a los demás y a la naturaleza. La concentración casi total de la riqueza en manos de unas pocas personas esclaviza socialmente a la población con consecuencias a la vista y pone a la vez pone en peligro la estabilidad del planeta, debido a lo que generamos en la naturaleza. Sin embargo, el cambio necesario parece no materializarse, a pesar de la evidencia que nos rodea.

Sin embargo, muchos de nosotros estamos impulsando reflexiones y análisis desde abajo hacia arriba, cambios en nuestro pensar y accionar desde lo mínimo así como propuestas concretas que desafían la forma tradicional de hacer economía en la actualidad.

Las nuevas economías representan un paso hacia un cambio en la forma en que producimos, distribuimos y consumimos. Nos invitan a repensar y reimaginar nuestras relaciones tanto entre nosotros como con el planeta, reconociendo nuestra interconexión con el entorno natural y con otras personas.

Creo que es crucial colaborar con nuestro planeta desde una perspectiva de regeneración, no solo evitando causar daño, como nos invita la Economía Regenerativa. También es imperativo relacionarnos entre nosotros desde un lugar de colaboración y adaptabilidad social humana dentro de límites sociales y ambientales sostenibles como nos expresa la Economía La Dona. Además, es fundamental formar parte de la proximidad, el comercio justo, la localización y la regionalización como la Economía Local nos muestra.

"La economía debe estar al servicio de la vida, no la vida al servicio de la economía."

Christian Felber - Creador de la Economía del Bien Común.



Fuente: Canvas

Reconocer y rescatar formas de producción, comercialización y consumo conjuntas y solidarias es importante como vemos constantemente en ejemplos de la Economía Social y Solidaria.

Asimismo debemos comprender que el dinero no es un fin en sí mismo, sino un medio, y que podemos pensar en nuevos modelos de organizaciones, empresas y municipios que persigan el bien común. Economía Del Bien Común. También, es esencial comprender que detrás de la producción y el consumo hay un soporte, trabajos de cuidado y domésticos realizados principalmente por mujeres, y debemos seguir reduciendo las brechas como nos muestra la Economía Feminista.

Asimismo cortar con el modelo lineal de la economía tradicional, de extraer, producir, consumir y desechar, para pasar a modelos circulares es fundamental para crear una economía pensada en respetar al planeta con nuevas formas de vivir circulares. La Bioeconomía también nos trae luz ya que nos ofrece la oportunidad de utilizar de manera sostenible los recursos biológicos, promoviendo la innovación, la eficiencia y la reducción del impacto ambiental en nuestras actividades económicas.

Las nuevas economías representan una oportunidad emocionante para redefinir la forma en que interactuamos con nuestro entorno, con los demás y con nosotros mismos.

Al abrazar la regeneración, la colaboración, la proximidad y el enfoque en el bien común, podemos construir un futuro más sostenible y equitativo para todos. Representan una oportunidad emocionante para redefinir la forma en que interactuamos con nuestro entorno, con los demás y con nosotros mismos. Sigamos aprendiendo, compartiendo y actuando juntos para impulsar estos cambios transformadores.

El momento es ahora, y juntos podemos marcar la diferencia. Charlemos sobre ellas escribiéndome a valeriazoratti@3cerebros.com.ar, es momento de conocerlas, divulgarlas y explorarlas y aplicarlas.



Fuente: Canvas

Como citar este documento:
ZORATTI, Valeria. "La Localización: Potenciando la Economía Local a través de la Participación y la Sostenibilidad"
<https://www.3cerebros.com.ar/>

"Nuestra economía actual está diseñada para crecer. Debería estar diseñada para prosperar"

Kate Raworth
Economía de la Dona